

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6563.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.  
Por trimestre.. 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.  
Por trimestre.. 28 rs.

VIERNES 5 DE JULIO DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia de España y demás periódicos del día 2 copiamos las noticias siguientes:

—Santander, 1.º de julio.—Esta tarde ha fundado sin novedad el vapor-correo «Guipúzcoa», procedente de la Habana, conduciendo la correspondencia y 791 pasajeros.

—Se ha dispuesto que por la capitania general de Andalucía se proceda á la organizacion de dos columnas que recorran aquel territorio.

—Se asegura que los carlistas que están armados en Cataluña y otras provincias han recibido aviso para que estén preparados á dejar las armas y retirarse completamente de la lucha. Añádese que las órdenes en este sentido se darán en toda esta semana.

—El general Moriones con los batallones de las Navas y Puerto-Rico, ha salido en tren expres ayer mañana de Vitoria para Alasua.

—Mañana se reunirán en casa del señor Santa Cruz los ex-ministros del partido conservador para acordar el manifiesto: el proyecto está redactado por el señor Ayala.

—De un periódico valenciano copiamos las siguientes líneas, que revelan un grado de perversidad inconfundible:

«Uno de estos últimos días transitaba un sugeto por la carretera de Burjassot, cuando le llamó la atención gran número de pequeños racimos de cerezas esparcidos por el suelo, y sospechando fuera con intencion aviesa, tuvo la feliz ocurrencia de examinar dichos racimos, y encontró que cada una de las cerezas contenía en su interior dos ó tres cabezillas de fósforos.»

—Segun informan á La Independencia, se encuentra en Vich la columna que manda el Sr. Targarona, á la cual se ha agregado la mandada por el coronel Moia y alguna otra fuerza, reuniendo un efectivo de 1,200 á 1,500 hombres.

En las dilatadas correrías que ha verificado por todo el Vallés y gran parte de la montaña, no ha podido dar con los carlistas, ni tener con ellos encuentro alguno.

—El vapor Alicante, de los señores A. Lopez y compañía, embistió hace pocos dias con un vapor inglés al embocar el Estrecho de Gibraltar y lo echó á pique instantaneamente. El Alicante pertenece á la línea del Mediterraneo, y solo ha sufrido una pequeña avería en la proa, habiendo tenido la suerte de recoger y salvar á su bordo á toda la tripulacion del buque inglés.

Es de admirar cómo este vapor cedió en el choque y se fué á fondo, porque era de mucho mayor porte y tonelaje que el Alicante.

—Se cree probable que muy en breve vuelva á reunirse la Asamblea general del partido republicano. Este pensamiento se agitaba ayer entre varios de los hombres mas autorizados de

dicha agrupacion política que biena proponer lo, tendiendo á la vez á que si se verifica la reunion esta no tenga lugar en Madrid.

—Dice la Epoca: «Entre los republicanos la division es tan honda de resultados de la reunion de ayer, que hemos presenciado á gritas contestaciones. A muchos republicanos les parece que lo de ayer no tiene importancia; pero no se piensa lo mismo en otros lugares, sobre todo despues de los gritos con que fueron saludados en la calle de Alcalá y en la Puerta del Sol unos ilustres huéspedes.»

—Los Sres. Latorriente, Ortiz y Casado y un capitán, jefes de las fuerzas de infantería y caballería de voluntarios que dieron ayer la guardia exterior de palacio, y que como es costumbre comieron con S. M., recibieron de los reyes repetidas pruebas del singular aprecio que dispensa á la institucion por dichos señores representada. El rey dispuso tambien que se enviaran cajas de cigarrillos á los voluntarios que montaban la guardia.

—El viernes, como anunciamos, se celebraron en Barcelona los funerales por los pasajeros y tripulantes que perecieron á consecuencia de la explosion en el vapor Guadaira. Presidían el duelo los consignatarios y los parientes de las víctimas, asistiendo la tripulacion y pasajeros que se salvaron, varios capitanes de otros buques y otras muchas personas. Al salir del templo varias personas piadosas iniciaron una suscripcion para socorrer á muchos de los pasajeros del Guadaira y á sus familias, que han quedado en la miseria.

—Los fronterizos (los de Meille) continúan del todo pacíficos, segun las últimas noticias. Una carta que recibimos ayer nos dice que para la obra del río Oro será necesario gastar todo lo presupuestado; pues aunque una parte de cauce está ya cegada, faltan más de dos terceras partes, y aún en lo cegado, elevar el terreno para que no se formen charcos. La actividad de los jefes y empleados en esta obra hacen adelantarla mucho; pero hay pocos brazos empleados en los trabajos.

—El rey estuvo ayer por la mañana bastante molesto por una fuerte neuralgia. Con este motivo no pudo recibir ni al señor ministro de Estado que le correspondia despachar, ni á las autoridades, tanto civiles como militares, que van á tomar la órden.

Algo mas aliviado por la tarde, pudo dar un paseo á caballo.

—La señora duquesa de Prim se propone marchar á San Sebastian dentro de algunos dias para pasar la temporada de baños.

—Hoy le ha sido entregado al rey por el señor ministro de Estado el diploma é insignias de la órden del Elefante Blanco, con que ha sido agraciado por el rey de Siam.

—Escriben de Málaga que, terminada la desviacion llevada á cabo por los hundimientos del viaducto, queda restablecida desde el domingo la marcha de trenes en pequeña y grande velocidad.

—Durante el año último ha trasportado el ferro-carril de Ciudad Real desde las minas de Belmez á diferentes puntos consumidos más de 64 000 toneladas de carbon y cok, cantidad que va aumentando este año.

—En virtud de las economías que se han realizado en la secretaría de Gracia y Justicia, casi todos los empleados que permanecen en sus puestos los desempeñarán en comision por haberse rebajado el sueldo á todos.

—Dentro de breves dias publicarán algunos periódicos un proyecto de exposicion Universal, iniciado por varias personas muy conocidas en Madrid, la cual se llevará á efecto en Julio de 1874. El local para la exposicion se hará de planta apropiada y en la misma forma que el palacio de cristal construido para la última exposicion de Paris.

—Parece que se preparan por el señor Montero Rios nuevas economías relativas á ciertos fondos especiales conexados con los ramos de Gracia y Justicia.

—La idea del retraimiento es rechazada cada vez con mayor decision por los hombres mas importantes del partido constitucional; y aun entre los que desean que no se acuda á las urnas, se habla mas que de retraimiento, de abstencion por esta vez, huyendo de la significacion revolucionaria que se da á la idea de retraimiento.

—Anteayer mismo se embarcó, en dos vapores que esperaban en Alicante, el batallon Fija de Ceuta que pasó por Madrid procedente de Navarra. Antes de salir del campo donde tan briantemente ha contribuido á las operaciones de la campaña, tuvo el disgusto de presenciar el fusilamiento del soldado que habia dado muerte al médico del batallon. Este ha tenido la fortuna de no contar ni un solo desertor de su filas.

—El partido republicano, segun dice la Discusion, está decidido á tomar parte en la lucha electoral, sin que el colega de importancia al acuerdo iniciado en el teatro del Circo, porque juzga que tal acuerdo no tiene valor para la mayoría de su partido.

—Si se realizan los vaticinios de un diario federal tan benévolo para el gobierno como la Discusion, nos veremos pronto envueltos en horrores sin cuento. Hé aquí lo que hoy dice el colega, despues de hablar de la calma aparente que existe.

«Y sin embargo, esta calma envuelve la próxima tempestad, porque no hay que dudarle, antes de mucho han de ocurrir grandes y trascendentales acontecimientos, llamados á decidir quizas para siempre de la futura suerte de España.»

### ESTRANJERAS.

La Cámara de los Lores de Inglaterra ha votado la tercera lectura del bill relativo al escrutinio secreto en las elecciones de diputados, que en el acto ha pasado á la Cámara de los Co-

munes. Pero ya hemos dicho que esta ley sale de los lores profundamente alterada, quedando facultativo el voto pública ó secretamente, cosa que no admitirá la mayoría liberal de los Comunes, aun cuando esta cuestion no conmueva la opinion en Inglaterra.

En cambio la prensa inglesa toda se ocupa del gran discurso programa que Disraeli pronunció en el banquete de la Union nacional de las asociaciones conservadoras y constitucionales en el Palacio de Cristal. Ya hemos dicho que el orador ha caracterizado las diferencias que separarian á conservadores liberales, diciendo que la política de los primeros tiene un carácter esencialmente inglés, tendiendo á conservar á las instituciones su sellonacional y especial á la Inglaterra, mientras la de los wighs, inspirada por las ideas y el ejemplo de los pueblos extranjeros, tenderia á borrar en estas instituciones lo que las separa de los otros pueblos.

Como este grito en favor del mantenimiento de las instituciones inglesas contra las extranjeras y la sustitucion de las cuestiones sociales á las cuestiones políticas será el grito en las elecciones próximas, de las que los conservadores esperan el poder, una vez resuelta la cuestion del Alabama, que ha impedido su oposicion, los diarios liberales responden que sin las reformas económicas que su partido ha realizado y sin la satisfaccion legitima dada á los elementos populares, la revolucion habria acudido á Inglaterra, no existiendo hoy, barridas por el sufragio universal, la cámara hereditaria, la Iglesia anglicana y amenazaría una revolucion social en la Gran-Bretaña.

Los aficionados á la astronomía sabrán con gusto que, aunque no debe verificarse hasta el 8 de diciembre de 1874 el paso del planeta Venus sobre el sol, fenómeno que no se ha reproducido desde 1734, ya el gobierno inglés ha pedido al Parlamento dos millones de reales para los estudios que astrónomos eminentes deben hacer sobre este fenómeno científico, llevando telescopios y otros instrumentos admirables á la India y á la América y á los demás puntos mas propios para la observacion de este gran acontecimiento. Lo mismo hacen los Estados Unidos, Francia, Alemania y Rusia, donde ya la zarina Catalina envió en el siglo pasado á la Laponia los primeros astrónomos de Europa.

De un volumen publicado por el centro estadístico en que su director, M. Francia A. Walker, da preciosos pormenores sobre la riqueza de la América del Norte, sacamos los datos siguientes:

La riqueza total del pais era en 1870 de 30.068.488,507 duros contra 16.159.616,068 en 1860 y 7.135.780,228 en 1850.

Se vé, por lo tanto, que apesar de la inmensa pérdida de la propiedad durante los cuatro años de la guerra se-

paratista, de la de 2.000 millones de duros en propiedad de esclavos, el aumento de la riqueza nacional durante el último periodo decenal ha llegado á un poco más del 86 por 100. El acrecentamiento de la propiedad mobiliaria é inmobiliaria en los principales Estados no tiene precedentes en la historia del mundo. El Estado de Nueva-York excede en riqueza á todos los demás de la Union; la Pensylvania, el Ohio, Massachusetts, Illinois, Missouri y la Indiana siguen inmediatamente al de Nueva-York, en el órden que los hemos escrito.

El imperio de la propiedad en la Union se eleva, repetimos, á 30.000 millones de duros, á 600.000 millones de reales; es igual á la de las islas Británicas, la cual, segun el eminente estadístico Baxter, es de 6.000 millones de libras esterlinas.

En la Gran Bretaña el capital activo excede al de los Estados Unidos, pues los principales empleos se hacen en este último pais en tierras y en construcciones. En la Gran Bretaña el producto medio del capital empleado apenas produce más de 4 por 100, mientras que en los Estados Unidos rinde más de 8 por 100. Las dos evaluaciones difieren tambien en que la deuda de la Gran Bretaña es casi doble de la americana. La balanza, pues, se inclinaria en favor de los Estados Unidos si de una parte y otra se hiciese la deducion de esta deuda. Una parte de los títulos de la deuda nacional de la Union está en el extranjero, pero el acrecentamiento anual de esta parte de títulos en el extranjero está más que contrabalanceado por el aumento anual de 250 millones de duros empleados en ferro-carriles, en los cuales entra el hierro inglés.

La Cámara luxemburguesa aprobó el jueves casi sin discusion y por unanimidad, el convenio concluido con Alemania relativo al ferro-carril.

Inmediatamente despues quedaron suspendidas las sesiones.

Oportunamente dimos la noticia de que en algunas hullerías de Westfalia se habian declarado en huelga los mineros. Respecto á esta particular dicen de Essen con fecha 25 de junio, que el número de obreros que vuelven al trabajo aumenta diariamente, en dicho distrito y cerca de Merchiheim todos los obreros han vuelto á las hullerías; en los distritos de Bochum, Witten, Hoerde y Hattingen ninguna huelga ha tenido lugar hasta el presente.

En el distrito de Dortmund han comenzado las huelgas en las hullerías Borussia y Fremoina, pero prevalecia el deseo de un arreglo amistoso.

No se abrigaba, pues, ningun temor de que la industria del pais sufriese entorpecimientos por falta de carbon.

El Czar de Rusia es uno de los soberanos que han felicitado más cordialmente al Santo Padre con motivo de su vigésimo sexto aniversario de su elevacion al Pontificado.

— 133 —

adornadas con adornos de talla y escultura.

Cerradas con llave, lo mismo que las del peristilo, presentaban gran resistencia.

Mientras que el joven, fija la vista en estas dos puertas, ideaba el medio de abrirlas, hizo le estremecer un ruido sordo, ó mejor dicho, una especie de gemido prolongado.

Esta especie de quejido partía de debajo de la sala donde se hallaba Fernando.

Persuadido al cabo de un instante de que su imaginacion le habia engañado, empezaba ya á reponerse de su primer sorpresa cuando un segundo quejido mas prologado que el primero y que partía del mismo punto, no le dejó duda alguna, inspirándole una especie de terror que no habia sentido hasta entonces.

Este terror fué tan grande que renunciando por aquel momento á nuevas pesquisas abandonó la sala abovedada, volvió á subir la escale-

— 139 —

ra, se internó en la galería y volvió al cuarto de Julia, donde se encerró precipitadamente creyéndose únicamente seguro cuando se halló entre sus hermanas y la señora de Mainon.

Estas le aguardaban con ansiedad hacia hora y media.

Cuando hubo recobrado las perdidas fuerzas, y aun mas los sentidos, debilitados por tantas sensaciones, las refirió cuanto habia visto y oido durante su nueva exploracion, y la infirmitad de obstáculos que habia encontrado.

Despues de comunicarse mutuamente las conjeturas y diferentes reflexiones que les sugirió el relato de Fernando, convinieron definitivamente en detener sus pesquisas y en aguardar que el tiempo esclareciese aquel misterio.

Julia declaró que no queria habitar mas tiempo en aquel cuarto, que tan directamente comunicaba con aquellos parages habitados por seres desconocidos.

— 142 —

nuada de jóvenes lions y de damas elegantes.

El antiguo aposento de la señora de Mainon donde ahora tenia su trono la soberbia castellana, habia sido embellecido con todo lo mas esquisito del lujo y confortable, y la marquesa no estaba de humor de cederlo á sus hijastras.

Pero estas, por su parte, disgustadas cada vez mas de su habitacion, rogaron á Fernando que se dirigiera al marqués con otra nueva súplica encaminada á igual objeto.

Fernando las prometió dar este paso aun á riesgo de todo lo que pudiera sobrevenir.

Efectivamente, aquel mismo dia fué á ver á su padre.

En pocas palabras le refirió, no todo lo que habia visto, sino los ruidos subterráneos que habian llegado al aposento de sus hermanas, y sin hablarle ni de la puerta secreta oculta detras del tapiz, ni de la exploracion que habia hecho hasta la torre

— 135 —

Las tres damas se estremecieron de miedo; pero el joven, por el contrario, sintió redoblar su curiosidad, y levantando de nuevo la tapicería abrió la puerta secreta, y cogiendo una linterna deslízase en la galería.

Cuando llegó á la escalera principal divisió el bulto de una persona que bajaba.

Sin vacilar corre en su persecucion, lánzase hasta el final de la escalera, atraviesa el peristilo, franquea la puerta abovedada que habia dejado abierta y se internó en las sinuosidades del corredor que ya hemos mencionado.

Entonces se halló al pié de la deruida escalera que conducía á la torre meridional.

Pero esta, convertida en un monton de escombros, no habia podido ser escalada por un ser humano. ¿Qué habia sido del ser misterioso á quien perseguia, y por donde habia desaparecido? Ni aun el menor vestigio

Gaceta.

Ha desaparecido el peligro en el estado de la princesa Luisa, hija de la reina Victoria. También se halla completamente restablecida la emperatriz Eugenia, y no piensa por ahora venir a España.

En principios de julio la reina Cristina debe marchar a su posesión de Sainte-Adresse, cerca del Havre, ó mejor dicho, en este mismo puerto. Es probable que la reina Isabel pase también el verano, ó parte de él, en Trouville ó Deauville, y que los duques de Montpensier, con su familia, se alojen en el palacio de Eu ó en algún otro chateau de Normandía también.

La Voz de la Verdad, en su número de 27 de junio, publica el párrafo siguiente:

«Se conspira en grande escala. No hace mucho tiempo que el príncipe Napoleón vino a Italia a tomar informes y a saber el resultado del viaje de su primo a Alemania. Hoy se habla de otra entrevista que tendrá lugar uno de estos días en la frontera suiza, entre el príncipe Napoleón y un emisario de Bismarck.»

Los prusianos continúan fortificando a Belfort, aun cuando esta plaza debe ser restituida a Francia. Parece que el gobierno francés ha pedido explicaciones sobre el particular al gabinete de Berlín, que no ha tenido aun tiempo de contestar.

La disolución de las Cortes españolas es objeto de comentarios en la prensa extranjera que juzga la cuestión de un modo diferente al criterio radical.

La Liberté dedica un artículo poco consolador sobre este acto político. Hé aquí alguna de sus consideraciones:

«Don Amadeo juega su última carta. La disolución de Cortes es un acto impolítico que nos parece destinado a dar el último golpe a la nueva monarquía.»

Disolver las Cortes elegidas hace tres meses es confesar que aquellas elecciones fueron hechas en medio de los abusos, violencias y presiones administrativas mas humillantes.

La especie de dictadura consentida que ejerce el ministerio Zorrilla prolongará acaso la existencia del Gabinete radical hasta las próximas elecciones, pero despues de caído este Gabinete qué restará a la corona despues de haber usado intempestiva é imprudentemente de la mas preciosa de sus prerogativas? Nada, nada: un golpe de estado ó la fuga.»

Un mal síntoma empieza a presentarse en el ejército francés, y es muy fácil que si allí se sigue jugando con fuego, concluyan al fin por quemarse.

El Journal de l'Indre et Loire dice que varios oficiales generales, revestidos de mandos divisionarios, especialmente en el centro y Mediodía de Francia, han dirigido, según parece, al ministro de la Guerra, serias observaciones sobre la política interior con relación a la dignidad y a la seguridad del ejército.

Acaba de inventarse, dice El Mundo Nuevo, periódico de Nueva-York, un nuevo procedimiento, por medio del cual se pueden imprimir fotografías independientemente de la acción de la luz. Llámase heliográfico, y escrita gran atención su novedad. El sistema consiste en lo siguiente:

Se toma una fotografía sobre una lámina de gelatina, se la adhiere despues fuertemente a una plancha de metal, y con una ligera y rápida pre-

paracion en que entra agua y esponja, se puede imprimir sobre ella como se imprime con el electrótipo comun de un grabado.

Y sase la tinta comun pasada por medio de un rollete y la prensa ordinaria de imprimir, y la prueba queda perfectamente conservando todas las tintas y matices del original. Cuadros al óleo, grabados frescos, todo, en fin, vivo ó muerto, susceptible de ser fotografiado, se reproduce y multiplica con el nuevo procedimiento en forma permanente. Despues de impreso el número de ejemplares que se quiera se guarda la lámina y sirve lo mismo para otra vez.

Es, pues, un grande aumento en los recursos del arte; en un día se imprimen 300 ó 400 copias sin tener en cuenta para nada el estado del tiempo, y si es preciso pueden intercalarse en la prensa entre las páginas de un libro. Ultimamente se exhibieron en Londres muestras preciosas de fotografía tomadas de este modo y tan bien acabadas, que era difícil distinguir las de sus originales.

Un periódico francés publica el siguiente extraño suceso:

«Hará como cosa de seis meses un farmacéutico embalsamador de Francia recibió la visita de un caballero vestido de luto rigoroso, el cual le dijo con lloroso acanto:

—Mi padre acaba de morir, y os traigo su cadáver para que lo embalsameis.

—Perfectamente, respondió el farmacéutico.

Y dos mozos entraron un ataúd, en el cual se veía el cadáver de un anciano de respetable aspecto.

—Podéis volver dentro de un par de días, dijo el farmacéutico.

Pero pasaron los dos días, pasaron cuatro y ocho y un mes, y el piadoso hijo no venia á reclamar el cadáver. El boticario acabó por impacientarse. Un día, hace de esto unas tres semanas, rodeó de bandeletas el cuerpo del difunto, pintó abigarrados caracteres egipcios en el ataúd y lo espuso en el aparador con esta pomposa inscripción: «Momia de Rands IV, rey de Egipto.»

Pero hé aquí que el jueves de la semana pasada acertó a pasar por delante de la botica el baron X..., famoso coleccionador de antigüedades, y pisándole la curiosidad el anuncio, quiso ver al Faraon.

—¡Cielos! exclamó al descubrirse el ataúd; ¡el notario! Señor farmacéutico, va V. a venir á espigar al comisario de policía esta singular metamorfosis.

El pobre boticario trató de escusar la supercheria; pero fué reducido a prision y se le sigue causa criminal.»

Correspondencias de Roma recibidas por el Moniteur presentan como próxima una ruptura definitiva de las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y Prusia. En confirmación de esto se recuerda que, despues del cambio del conde de Arnim, ningún embajador ha sido nombrado cerca de la Santa Sede por Bismarck. La legacion ha sido ejercida durante algun tiempo por un secretario de la embajada, M. Derenthal. De Roma anuncian la salida de este diplomático y su reemplazo por el lugarteniente Stumm, militar prusiano retirado en la corte del rey Victor Manuel. Todo esto parece indicar una ruptura completa y no lejana. Se espera para el momento en que se pongan en ejecución las medidas contra los Obispos católicos detenidos en Berlín.

—Un edificio y una molestia. No nos cansaremos en repetir las grandes molestias que á las tropas y al vecindario proporcionan los alojamientos: cuestión es esta de que ya la prensa, no solo de Córdoba sino de otras poblaciones que se encuentran en el mismo caso, se ha ocupado con bastante detención. Ahora bien, supuesto que nuestra capital, reconocida y con razon como un punto estratégico de importancia, se ha de ver favorecida por tropas numerosas siempre que haya algun temor de que se altere el orden público, ¿por qué no se dedican á cuarteles algunos de los edificios propios para ello, como por ejemplo el de Santa Clara, que contra el clamor general trata de enagajarse? No es un contrasentido que el estado se deshaga de un local que puede ser muy útil y que poco puede producir? Llamamos la atención de quien pueda, aun hacer algo para que se suspenda una venta que bien pueda calificarse de una desgracia.

—Teatro de verano. —Anteanoche, á pesar de haber funcion anunciado, cerró sus puertas este teatro, á consecuencia, según dicen, del poco favor que el público dispensaba á la compañía, por lo que fué rescindido el contrato que existia entre esta y el empresario. Según parece se gestiona para la formación de una excelente de zarzuela, que creemos reanimará sin duda aquel agradable centro de reunión.

—El vigia. —Abro el almanaque y veo—que hoy nos anuncia calor.—Eso sin leer almanagues—ya me lo figuro yo.

—Contrasías. —Se están dando los trabajos para colocar faroles de gas en el callejon del Adarve. El aumento de luz aumentará la deformidad de un enorme estercolero y varios ruinas que decoran aquel parage.

—Movimiento. —Ha sido declarado cesante nuestro querido amigo el Sr. D. Rafael Padilla del cargo de Administrador económico de esta provincia, que con notable acierto y probidad ha desempeñado.

—Lo dicho. —En uno de los arcos que dan entrada á la plaza de la Corredera, hubo ayer una gran batalla de gente menuda, resultando herido en la cara un transeunte. Está visto que va á ser menester dejar el puesto á los niños.

—Vinieron. —Los ocho periódicos de Madrid que no recibimos anteaayer llegaron ayer á nuestras manos por el correo de Sevilla. Bonito anda el óleo.

—Personal. —Han sido nombrados Administrador económico de esta provincia el Sr. D. José María Delgado, é interventor el Sr. D. Juan Ortiz. Uno y otro han tomado posesión de su cargo.

—Diges. —En el paseo nocturno unos diges se perdieron.—El Gran Capitán, de noche,—es de diges un portento.

—Bien venido. —Ha regresado á esta capital nuestro apreciado amigo el Excmo. Sr. Conde del Robledo, que habia marchado á Madrid á asuntos políticos.

—Carcel. —Ya ha tomado posesión de su cargo el nuevo alcaide de la carcel de esta capital.

—Correos. —Los oficiales primero, segundo, tercero y cuarto de la Administración de Correos de esta capital, D. Francisco Fernandez, D. Andrés Frias, D. Eugenio Aguilar y don Mariano Garcia, han sido declarados

cesantes, y nombrados en su lugar don Eduardo Alcalá Zamora, D. Joaquin de Burgos, D. Rafael Delgado Rodriguez y D. Rafael Muñoz Martínez.

—Subasta. —El día ocho del actual se subastó en el juzgado municipal de la flambia la casa número 9 calle Abades de aquella villa, capitalizada en 1.406 pesetas y 25 céntimos.

—Todo es tirar. —Se oye la voz de preparar. Un quinto andaluz sale de las filas precipitado.—Hombre, ¿va V. ya á tirar?—Sí, señor: or fuzil.

—Cesantías. —Los Sres. D. José Nieto, D. Luis Aguilera y D. José Lopez Azua, han cesado en el desempeño de sus cargos en la Administración económica de esta provincia.

—Precauciones. —Bajo penas severas se ha dispuesto por la autoridad que las rozas que el 30 de Junio último carecieran de raya corta-fuegos no podrán quemarse en el presente año.

—Suñay y... —Un robo de caballerías ha habido últimamente en el cortijo del Chaparral, término de Montemayor.

—Tabureto erudito. —Entra en una biblioteca un caballero muy pequeño, y se dirige á la sala de lectura, pero no alcanza á la mesa. Sus grandes anteojos y su figura estrafalaria, y mas que todo su levita forzosamente larga, le dan todo el aspecto de un sábio.—Yo desearia una obra, esclama dirigiéndose al empleado.—¡Ah! sí, señor, con mucho gusto: ¿y de qué autor?—No may alto... es para sentarme encima.

—Un pelao. —Se han dado órdenes para la detencion de un hombre desconocido de unos cuarenta y dos años de edad, por robos verificados hace poco en el término de Cañete de las Torres.

—Comutación. —Se ha pretendido la de las rentas de la capellanía fundada en Aguilar por Juan del Valle Chaparro.

—No son mías. —El Juzgado de Castro del Rio llama por edictos á los que se crean dueños de dos mulas que se han ocupado á Gerónimo Asencio y Francisco Leon Lopez.

—Costumbre piadosa... para los sobrinos. —No hace mucho tiempo que un embajador asiático hizo una visita á Europa. Tenia en el brazo izquierdo un enorme brazalete de brillantes, valuada en muchos millones. En el centro del brazalete contenia un retrato: era el de su tio, á quien él, siguiendo el costume de su pais, habia dado muerte por ser ya muy viejo. Como buen sobrino y piadoso heredero, podía de este modo contemplar á todas horas sus facciones queridas. Cuando le preguntaba alguno: —¿Quién es el noble anciano cuyo retrato lleva V. en el brazalete? Mi pobre tio, respondia sollozando; y luego, indicando con los dedos el cuello de su tio, añadía con la voz en extremo conmovida: —¡Per aquí por aquí le metí el cuchillo!

—Registro de carnes. —Nota del resultado del registro verificado el Jueves 4 de Julio de 1872 para el abasto de carnes semanal de la población.

Table with columns: ANATCECEDORES, Precios, Cuartos. Lists names like D. Joaquin Velasco, D. Catalina Zamorano, etc.

Table with columns: D. Rafael Gavilan, Juan Conde, Indalecio Garcia, etc. Lists names and amounts.

Table with columns: D. Manuel Delgado, Rafael Rodriguez, Joaquin Trillo, etc. Lists names and amounts.

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 40 cuartos en reses mayores y 30 en menores.

Table with columns: Suma anterior, Un sacerdote, D. Ignacio Sempelayo, etc. Lists names and amounts.

Signense admitiendo donativos para esta piadosa obra. Se continuará.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Atanasio, diácono, y S. Miguel de los Santos, confesor. —JUBILIO CIRCULAR.—En la Iglesia de Trinitarios Descalzos, por una devota.

136

no veía que pudiese denunciar el punto por donde se fugó.

Por fin á fuerza de visitar todos los rincones, descubrió debajo de la misma escalera una puerta que hasta entonces se habia escapado á sus miradas, oculta como estaba detras de los primeros escalones.

El jóven examinó esta puerta y vio que estaba sólidamente cerrada por la parte interior.

—¿Cómo hacer para abrirla? Descúbese entonces la espada, y con su pomo de acero dió en ella un fuerte golpe. Su prolongado eco le hizo comprender que la puerta comunicaba con una serie de aposentos espaciosos, mas por aquella noche tuvo que renunciar á sus proyectos de penetrar en ellos.

La madera era muy dura, y además estaba provista de fuertes cerrojos.

Enfurecido ante semejante obstáculo volvió al corredor y entró en el salon, que empezó á examinar á su gusto.

141

terminó contestando á la señora de Mainon:

—Yo desearia, señora, que fortaleciera el espíritu de las hijas de mi esposo á fin de que no incurriesen en tamañas debildades. Así, pues, y confiada en que corregiréis este defecto, impropio de su edad, decididas de mi parte que no puedo acceder en modo alguno á sus pueriles deseos; que tengo necesidad de todos los aposentos del castillo, y que las muchas visitas que recibo me impiden cambiar sin un motivo razonable las disposiciones que he adoptado.

Al oír la señora de Mainon esta respuesta tan seca y tan extremadamente dura, respondió á ella con una reverencia, retirándose enseguida sin hablar palabra.

La marquesa habia dicho la verdad.

Todos los días llegaban al castillo nuevas visitas.

Era aquella una aduana conti-

140

El miedo que la inspiraba aquel aposento empezaba á convertirse en horror.

En vano la señora de Mainon pretendió atacar por la razon aquellas preocupaciones de su pupila. Tuvo, pues, que ceder á las reiteradas instancias de las dos hermanas, y prometió pedir aquel mismo día á la marquesa otro aposento, pero sin hablarla de la puerta secreta del gabinete ni de las pesquisas que habian hecho en el interior de las habitaciones desocupadas.

Efectivamente, cuando la marquesa estuvo visible al día siguiente, la señora de Mainon le manifestó la repugnancia que experimentaban sus pupilas de permanecer en un aposento á donde llegaban ruidos subterráneos, y cuya causa ignoraban.

La marquesa acogió esta noticia con una sonrisa de desprecio.

—¡Cállate de absurdas supersticiones los temores de las dos hermanas y

137

El techo, en forma de bóveda, estaba sostenido por columnas de mármol negro.

Las ventanas, de forma gótica, estaban tambien rodeadas de un cerco del mismo mármol.

El aspecto de esta pieza tenia algo de severo y aun de sombrío.

Un ancho peristilo servia de antecámara.

A la izquierda de este peristilo habia dos puertas herméticamente cerradas.

La del lado derecho era la entrada principal, y comunicaba con los patios del castillo.

Fernando penetró en la sala de mármol negro, y tal era el silencio que allí reinaba, que el eco de sus pasos era repetido por una serie de ecos prolongados.

138

Trigo de bas de 40

Trigo de bas de 36

Trigo de as de 32

De Madrid

De Cádiz

De Málaga

Delos p

—En la

cia se cele

—Hoy

lugar en

los ejerci

Corazon d

—El lu

vena á la

men, en

Santa An

—El di

pues de o

novena d

ermita de

—Los s

visitará

del Patro

Señor I

DOBA.

Ha pro

ciario d

ble que a

quien ó

petróleo

ocupa la

parte de

ladamant

primeros

destruza

do acerca

autores d

no obstar

En la Iglesia de los Padres de Gra-
cia se celebrará hoy á las nueve Misa
solemne, con absolucion general.
Hoy á las seis de la tarde tendrán
lugar en el convento de la Encarnacion
los ejercicios acostumbrados al Sagrado
Corazon de Jesus.
El lunes próximo empezará la no-
vena á la Virgen Santísima del Car-
men, en la iglesia del Convento de
Santa Ana, á las 6 de la tarde.
El día ocho del corriente mas des-
pues de oraciones se dará principio á la
novena de Ntra. Sra. del Carmen en la
ermita de Ntra. Sra. de la Aurora.
Los asociados á la Corte de María
visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra.
del Patronio, en la Compañía.

Correo de ayer.

Correspondencia particular
del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 3 de Julio de 1872.
Señor Director del DIARIO DE Cór-
DOBA.

Mi querido amigo:
Ha producido cierta alarma en el ve-
cindario de Madrid el hecho inconcebi-
ble que anoche tuvo lugar. No se sabe
quien ó quienes echaron una botella de
petróleo en la fachada del edificio que
ocupa la diputacion provincial por la
parte de la calle de la Cruzada. Afortu-
nadamente el fuego se sofocó en los
primeros momentos sin que causará
destruccion alguna. Nada se ha averigua-
do acerca de quienes puedan ser los
autores de este atentado. Es de creer
no obstante, que el señor gobernador
desplegará toda su actividad para des-
cubrirlos. El hecho no puede ser mas
escandaloso, y parece que obedece á
móviles políticos con objeto de soste-
ner la alarma, para hacer creer á los
ciudadanos pacíficos que los trastorna-
dores del orden público pueden hacer
lo que quieren, y con la mayor impu-
nidad. A nadie culpamos en particular
de este hecho; pero desde luego asegu-
ramos que sus autores ó sus inspirado-
res están equivocados si creen que lle-
garán á sobreponerse, porque á mas de
la accion del gobierno, los ciudadana-
nos honrados sabrán rechazarlos con
energía.

No falta quien cree que el atentado
de anoche es debido á alguno que tu-
viera interés determinado en que des-
pareciera de la Diputacion provincial
algun espediente de importancia; y
otros achacan otras causas que nos re-

sistimos siquiera á consignar, porque
no es posible el idear siquiera el que los
partidos políticos pretendan producir
y promover una alarma de esta especie.
Cartas que hemos visto hoy de Reus
nos dan cuenta del terrible hecho de
armas ocurrido el domingo, y aunque
no nos suministran nuevos detalles,
nos hacen ver la impasibilidad con que
aquel vecindario presencié la accion
provocada por los enemigos de la li-
bertad. Es increíble el que esto haya
sucedido en el pueblo del General Prim,
cuya vida fué consagrada y sacrificada
en defensa de la libertad. Si en la ac-
tual guerra civil los ciudadanos hubie-
ran tomado por su parte la persecucion
de las partidas carlistas, acaso á
estas horas hubieran terminado; y el
no hacerlo así se justificaria hasta cierto
punto si demostraran sus simpatias
y apoyasen á las partidas; pero como
esto no se verifica; como lo que hay es
una gran indiferencia y una gran apa-
tía en el espíritu público, de aquí el
que la insurreccion se sostenga por
tanto tiempo, y si bien no adelanta ni
se desarrolle, el decrecimiento es muy
paulatino.

El círculo hispano ultramarino ha
recibido hoy un telegrama de Santiago
de Cuba, participando que en el vapor
Fanny, filibustero, se habian encontra-
do correspondencias muy importantes
del cabecilla Peraltá á Céspedes. Pare-
ce que la captura de este alijo filibuste-
ro se debe á las buenas disposiciones
del capitán general de Puerto-Rico
Sr. Riquelme, por lo que este ha sido
felicitado por todo el pueblo. No cabe
duda que el general Riquelme ha pre-
stado grandes servicios á su patria en
el puesto que ha ocupado y que debía
seguir ocupando, si es que causas de otra
índole que no sean políticas lo impiden.

Las noticias de la insurreccion car-
lista han escaseado hoy y todo hace
creer que muy pronto se verá libre el
norte de España de la guerra.
El subsecretario del Ministerio de
Ultramar ha dimitido y no se sabe quien
le sustituirá.

Dícese que esta dimision reconoce
por causa el que el Sr. Ballesteros no
ha querido convenir en que se pospon-
ga su autoridad á la de un jefe de sec-
cion.

Por fin se ha leído en la junta de los
ex-ministros conservadores el mani-
fiesto sobre elecciones; y asegúrase que
se ha dejado libre la cuestion de las
elecciones.

El corresponsal.

Las noticias que el 3 publica la Ga-
ceta extractadas de los despachos reci-
bidos en el ministerio de la Guerra has-
ta la madrugada de hoy referentes al
movimiento carlista, son las siguien-
tes:

Provincias Vascongadas y Navara.
Los partes recibidos se refieren á
las presentaciones á indulto de los car-
listas dispersos, habiéndolo efectuado
desde el día anterior 101 en Navarra
y 61 en Alava.

Segun noticias fidedignas, los cabe-
cillas Carasa, Aguirre, Peraltá, Iribas,
Lizarraga y otros han sido internados
hacia Bayona desde los Alduides donde
se hallaban.

Cataluña. No ha tenido lugar nin-
gun encuentro con las facciones de
aquel territorio.

Castilla la Nueva. Van estinguíen-
dose las partidas Bernudaz y Vazquez,
efecto de la persecucion que sufren y
de los que se acogen á indulto.

En el resto de la Peninsula no ocur-
re novedad.

La Gaceta del 3 publica los decretos
nombrando gobernadores civiles: de la
provincia de Huelva á D. Manuel Be-
cerra y Toro; de Huesca á D. Jorge de
la Riva; de Orense á D. José Casal, que
desempeña el mismo cargo en la de
Zamora; y de esta última á D. Luis Die-
guez Amoeiro que desempeña el mismo
cargo en la de Orense.

Por decretos de 30 de junio se nom-
bra jefe superior de administracion civil,
director general de administracion
local del ministerio de la Gobernacion,
á D. Juan Antonio Corcuera, goberna-
dor que ha sido de varias provincias.

Con fecha 30 de junio se ha circula-
do por el ministerio de la Gobernacion
á los gobernadores de provincias la si-
guiente real orden comunicada por el
día de la Guerra con fecha 15 del mis-
mo:

Excmo. Sr.: En telegrama de 3 de
mayo último, de que se dió conocimiento
al ministerio del digno cargo de
V. E., se dijo á los capitanes generales
de los distritos lo siguiente:

Disponga V. E. que á los voluntarios
de la Libertad movilizados que se em-
plean en la custodia de las vias férreas
ó en otros servicios activos, se les abo-
ne por la administracion militar, con
cargo al presupuesto de la Guerra, los
auxilios que V. E. juzgue indispensables.

De real orden lo reitero á V. E. para
los efectos que corresponda en ese mi-

nisterio de su digno cargo, consiguiente
á lo manifestado por el mismo en 21
del expresado mes de mayo, y en el
concepto de que por despacho telegrá-
fico de 21 de abril anterior se autorizó
tambien á los capitanes generales de
los distritos para facilitar el armamen-
to y municiones que puedan necesitar
los voluntarios de la Libertad y que
consideren pueden prestar útiles ser-
vicios á la dinastia y á las institucio-
nes actuales.

De la Correspondencia de España y
otros periódicos del día 3 copiamos las
noticias siguientes:

Segun hemos oido, los Sres. Cas-
telar y Abarzuza estuvieron ayer á
interponer sus buenos oficios cerca
del ministro de la Gobernacion en fa-
vor de los sometidos á los tribunales á
consecuencia de la sedicion de Jerez.
Dícese que el Sr. Ruiz Zorrilla se mos-
tró franco y severo, aunque sin saña,
y dispuesto á hacer que la ley produzca
todos los saludables efectos de la se-
veridad y de la fuerza de la justicia.

No es cierto que el rey haya sus-
pendido su viaje á las Provincias; ni
las circunstancias de estas, que mejo-
ran de día en día, puedan ser razon
para ese retraso.

Tambien hemos oido á amigos del
gobierno desmentir la especie de que
hayan sido disfrazadas al rey ni la
actitud de los federales en la reunion
del domingo, ni las ideas y frases que
allí se vertieron. El gobierno es muy
franco y muy explícito en este parti-
cular, y el monarca se entera de lo
que dice la prensa.

Paris, 2. Considerase segura la
aprobacion por la Asamblea del pro-
yecto de tratado entre Francia y Prusia.
La Cámara oyó su lectura en medio
del mayor silencio.

Lisboa, 2. Los periódicos dicen que
en varios puntos de los recorridos por el
rey se le han presentado exposiciones
contra el impuesto de consumos.

Ayer dió lugar este tributo á gra-
ves desórdenes en Torres Novas. La
tropa se vió obligada á hacer uso de
las armas, resultando algunos paisanos
heridos.

Se han enviado refuerzos para evi-
tar nuevos desórdenes, los cuales
hasta ahora no han tenido carácter po-
lítico.

Confirmando el telegrama oficial
que en otro lugar publicamos, ha reci-
bido hoy el Centro hispano-ultramari-
no el siguiente despacho:

Santiago de Cuba, 2 de Julio.
El vapor filibustero «Fanny» ha sido
quemado. El cargamento que traia
cogido en tierra. El cabecilla Julio Pe-
ralta y otros, prisioneros. Se ha cogido
correspondencia importante de la isla
para Céspedes.

Grandes regocijos públicos.
Ovaciones al general Riquelme por
el pueblo entusiasmado.

Todas las corporaciones le felicitan
por su acertado mando.

Ayer se recibió de Barcelona el si-
guiente despacho telegráfico:

«El capitán general al ministro de la
Guerra.—El gobernador militar de Tar-
ragona, en parte telegráfico, me mani-
fiesta que acaba de fallecer el cabecilla
Francés.»

La faccion levantada en Villanue-
va de Alcolea era activamente perse-
guida.

En Arzáneta, provincia de Casta-
llon de la Plana, parece que se ha
presentado una partida de 30 á 40
hombres.

Hacia Astorga se ha presentado otra
de 60 á 70.

De la de los Hierros nada de cierto se
sabe, aunque se dice que ha pasado á la
provincia de Búrgos.

Parece que ayer han celebrado
una reunion los directores de las ar-
mas para tratar de la competencia sur-
gida, segun digimos hace pocos dias,
entre el capitán general del distrito y
el director de artillería, competencia
que parece camina á un buen desen-
lace, á pesar de la diversidad de opi-
niones.

El jueves próximo se reunirán los
partidarios de la causa alfonsina de
ambas tendencias, para ponerse de
acuerdo y dar un manifiesto que llene
las aspiraciones de todos.

Dícese que anteaayer llegó á Ma-
drid un emisario de doña María Cris-
tina la Barba, con poderes de doña
Isabel, para tratar con los hombres del
antiguo partido conservador.

Anteañoche se agitaba la idea en-
tre los conservadores, de someter á
una votacion la cuestion de retraimien-
to, pensamiento que sigue ganando
terreno entre los ex-diputados y ex-
senadores, aunque ya hemos dicho que
algunos ex-ministros opinan por la
lucha, sin que esto escuse la protesta
contra la disolucion ante el futuro pa-
rlamento.

Córdoba.—1872.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

SECCION COMERCIAL.

MERCADOS.

Bolea de Madrid.

Cotizacion oficial del 3.
Consolidado, 26,80.
Deuda del personal 39,00
Bonos 74,25.
Acciones del Banco de España, 190,00.

Córdoba.

Trigo, de 29 á 32.
Cebada, de 19 á 22.
Habas de 26 á 28.
Garbanzos, de 70 á 85.
Escala de 19 á 20.
Aceite en los molinos, á 37.
Idem en la ciudad, á 44.
Maiz á 46.
Alberjones, á 32.
Alpiste de 50 á 60.
Carne de vaca á 40 cuartos libra.
Id. de carnero á 28.
Jabon blanco, á 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 34 á 47. Ce-
bada de 21 á 26. Habas de 32 á 34.
Aceite á 39 1/2.

Málaga.

Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 25. Ha-
bas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48.

Jerez.

Trigo de 40 á 53. Cebada de 22 á 24. Ha-
bas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Cádiz.

Trigo de 44 á 45. Cebada de 21 á 24. Ha-
bas de 34 á 40. Aceite de 45 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 12 y 41 mi-
nutos de la tarde.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la
suya á la una y 40 minutos de la tarde, y á
las once y 30 minutos de la noche.
De Málaga y su carrera á la una y 34 mi-
nuto de la tarde, y á las 10 y 23 minutos
de la noche.
De los pueblos de la sierra á la una de la
mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23
minutos de la tarde.
Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la su-
ya á las dos y diez minutos de la tarde y á
las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera á las 2 de la tar-
de, y á las 5 y 40 minutos de la mañana.
Para los pueblos de la sierra á las doce de
la noche.

Horas de recoger la correspondencia.—
A las diez y 30 minutos de la mañana. Do-
ce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que
conduce el correo, saldrá de Córdoba á las
2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Ma-
drid á las 6 y 8 minutos de la mañana. De
Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará
á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las tres
de la madrugada y llegará á Madrid á las
9 y 48 minutos de la noche. De Madrid sal-
drá á las 7 de la mañana y llegará á Córdo-
ba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 cénti-
mos; segunda clase 150 rs. 75 céntimos;
tercera clase 92 rs. 40 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren
sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la
mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 mi-
nutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de
la mañana y llega á Córdoba á las 12 del
día.

El segundo tren sale de Córdoba á las
dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Se-
villa á las 5 y 33 minutos de la misma. Este
tren conduce directamente á Cádiz. De Se-
villa sale á las 10 y 45 minutos de la ma-
ñana y llega á Córdoba á la una y 40 minu-
tos de la tarde. En este tren se puede venir di-
rectamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30
minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10
y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á
las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á
Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche.
Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda cla-
se, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los mar-
tes, jueves, sábados y domingos; y el ter-
cerol los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero
saldrá de Córdoba á las 5 de la mañana:
llegando á Málaga á las 12 de la misma.
De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la
mañana, y llega á Córdoba á la una y 31
minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2
de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 mi-
nutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y
25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á
las 10 y 23 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa.
Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda
clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs.
50 céntos.

Seccion de Bobadilla
á Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bo-
badilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23
minutos de la tarde. Llegarán á Archidona
á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7
y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archi-
dona á las 6 y 35 minutos de la mañana y á
las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á
Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana
y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja
á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos
de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51
minutos de la mañana y á las 5 y 44 minutos
de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20
minutos de la mañana, y á las 9 de la noche,
y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la
mañana, y á las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este
erro-carril comprendida entre la Venta de
la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren
diario, por ahora, en combinacion con las
líneas de Belmez á Almorchon y de Ciudad-
Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la
Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la
tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez
á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un
servicio de Diligencias entre Córdoba y la
Alhondiguilla en combinacion con dicho fer-
ro carril.

Diligencias-correos de Cór-
doba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde
Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion
con el ferro-carril de Belmez y los de Ex-
tremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será á las once
de la noche.

La administracion, á cargo de los se-
ñores Viguera hermanos, se halla estable-
cida calle del Ayuntamiento 12.

Precios de asientos.—Berlina, 40 rs.—
Interior, 32.—Cupé, 24.

La Madrileña Bañera y
aliada.

Empresas de diligencias entre Salinas y
Loja.

Desosos los Directores de estas em-
presas de proporcionar á los Sres. viajeros
que se dirijan á Granada, la mayor segu-
ridad en las localidades que escoltan, han
dispuesto establecer un despacho central de
billetes para dicho punto el cual queda es-
tablecido en la Agencia de ferro-carriles,
calle Ayuntamiento núm. 12.

En la estacion de Córdoba encontrarán
los viajeros un encargado que les facilitará
sus billetes directos, llevando así sus loca-
lidades aseguradas, para no sufrir detencio-
nes.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosa-
rios de los pueblos que se expresan:

POSADA DE SAN PABLO.
Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Gar-
rido.
Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.
Bujalance.—Francisco Beusala.
Ahora.—Juan Espejo.
Carpio.—Fidel Charquero.
Pedro Abad.—Francisco Castilla.
POSADA DE SAN ANDRÉS.
Villa del Rio.—Francisco Real.
POSADA DE LA PULLA.
Montalvan.—Cristóbal Mariscal.
Castro.—José Toribio y Llorente.
Rambra y Montalvan.—Francisco Guadix.
Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel
Delgado y Diego Murillo.
Pozoblanco.—Joquin y Martin Redondo
y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA.

Lucena.—Julian de Alba.
Castuera.—Juan Matamoros.
Pedroches y Almaden.—Ildefonso R.
José Lopez.

Priego.—Cecilio Arenas.
Luque y Granada.—Mateo Morin.
Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS.

Villanueva de Córdoba.—Bartolomé y
Castro y José Jurado y Romero.
Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.
Baena.—Andrés Rabadan.
Villafranca Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTO.

Baena.—Isidro Colodrero.
Priego.—José Reina y Panadero.
Rambra.—Andrés Antonio Aguilera.
Ecija.—Salvador Dieguez.
Montalvan.—Agustín Robles.
Osuna.—Juan Garcia Villate.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan
Antonio Gomez y Sanchez.
Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez
Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar.
Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio
Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.
Palma del Rio.—Juan Perez.
Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafranca.—Juan Misa y Torres.
Domingo de Mora, cossario de Córdoba á
Montilla, calle de la Cara, núm. 28, en la
Pescadería.

Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.
POSADA NUEVA DE SAN PABLO.
La Carlota.—Juan de la Cruz.

POSADA DE SAN ANDRÉS.
Villa del Rio.—Pedro Moyano.
Hinojosa.—Esteban Jurado.
Villafranca.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO

de la correspondencia.
CARTAS para el interior de las pobla-
ciones. Donde está establecido, hay que pe-
nerles un sello de 25 milésimas de escudo,
sea cualquiera su peso, y por estas no se
pagará el cuarto llamado del cartero.
Para todos los pueblos de la Peninsula é
islas adyacentes. El franqueo es obligatorio.
Un sello de 50 milésimas de escudo por ca-
da diez gramos.
Certificados.—Ademas de los sellos de
franqueo otro de 200 milésimas de escudo.
Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10
milésimas de escudo por cada diez gramos.
Certificados.—Ademas del franqueo, un
sello de 400 milésimas de escudo.
Para las islas Filipinas.—Un sello de 200
milésimas de escudo por cada 10 gramos.
Por los vapores ingleses.—Un sello de 100
por milésimas de escudo cada 10 gramos.

La Coalicion. Despropósito impolitico con ráfagas tempestuosas y música celestial, en un acto y en verso, por D. Armando Mirra. Se vende en la Librería de esta periódico.

El dios momo, album de cuentos, chistes, mentiras, exageraciones, extravagancias de los más célebres escritores antiguos y modernos, recopilado por uno que no lo es. Un tomito de más de 70 páginas con preciosas caricaturas se halla de venta en la librería del DIARIO a 4 rs. ejemplar.

Arrendamiento. Para casa de S. Juan en adelante se hace de casa núm. 25 en la calle del Potro, hoy de Luciano. Para tratar con el Procurador Don Juan Ansel Ferrer, Morillos núm. 3.

Robinson. Zarzuela bufa en tres actos y en prosa, original de D. Rafael García Santibañan, música del Maestro Barbieri. Se acaban de recibir ejemplares en la Librería del DIARIO.

Almoneda. En la calle Ayuntamiento, 6, piso principal, se hace de varios muebles, un espejo grande, una colección de cuadros en gr. bado y pinturas y una escopeta de dos tiros: un elegante surtido de la casa Cristof de Paris, etc., etc.

Colocacion. La desea un joven escribiente: tiene buena letra y personas que lo abonen, y ha estado seis años desempeñando una plaza del mismo. En la redaccion de este periódico darán razon.

Almoneda. Continúa en el piso alto de la casa de la plazuela de las Bulas, de un estrado, una virgen del Rosario y una magnífica cama dorada de matrimonio: horas en que puede verse, desde las 10 de la mañana hasta las 7 de la tarde.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de todos tamaños y a los precios más equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de fábrica.

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que muy aficionado a las bellas letras que no dejará de leer. Su precio encuadernado a la rústica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningún libro puede competir.

Venta. Se hace de varios cuadros antiguos pintados al óleo. También se venden unos armarios a propósito para tienda y otros efectos; darán razon calle de Linares núm. 28.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Setiembre próximo se oyen proposiciones al arrendamiento de Teatro cómico principal de esta ciudad de Córdoba, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la casa núm. 3, calle del Silenio, donde habita D. Francisco Morales, con quien se podrá tratar y convenir.

Pérdida. El viernes 28 de Junio se extravieron dos bolsillos de señora desde la plazuela de los Abades, hasta la plaza de San Salvador, los cuales contienen dos llaves y algun metálico. Se suplica a la persona que los haya encontrado, se sirva avisar a esta redaccion, donde se le gratificará.

La hofibloncina. Célebres píldoras del doctor alemán Hofblond, contra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento e impotencia. Mejoran las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermedades o abates en los placeres, están ejerciendo con estas píldoras las funciones de un joven robusto y sano. Depósito único, señores Lopez, Brea y compañía, droguería de la Encarnacion, Sevilla.

El Molino de Subiza. Zarzuela histórico-romántica, en tres actos y en verso, original de D. Luis Eguilaz y música de D. Cristóbal Oudrid. Se han recibido ejemplares del libro en la librería del DIARIO, y también se pueden encargar las piezas de música arregladas para piano a los mismos precios que en los Almagones de Madrid.

Guía del Bachiller en artes, con la que se pueden preparar los alumnos en poco tiempo para sufrir los exámenes y grados de todas las asignaturas que comprende la 2.ª enseñanza. Comprende tantos cuadernos como asignaturas, y el precio de cada uno es 4 rs. en la librería del DIARIO de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, en donde se encontrarán los siguientes: Lógica y metafísica. Geografía. Historia universal. Historia de España. Retórica y poética. Psicología, lógica y ética. Aritmética y álgebra. Geometría y trigonometría. Fisiología e higiene. Historia natural. Física y química. Tomando todos los cuadernos reunidos se regala la encuadernación en holandés.

Vinagre. Se vende a 16 reales arroba de superior calidad y por cuenta del propio cosechero, en la calle San Eulogio, núm. 7.

Tocino. En la calle de Escuela, núm. 4, parroquia de San Lorenzo, casa de Manuel Alvarado, y en la plaza del Salvador desde las cinco a las once de la mañana, se vende tocino salado a 5 y 12 rs. libra carnitica, y colgado seco a 6 rs.

Gangal. En precio muy arreglado, por que hay el delicado propósito de salir de ellos, se venden una estantería, una muetra de zinc, un mostrador y un molino de café. Informarán en la librería y taller de encuadernación, calle de Almonas núm. 5.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la media casa principal, calle de los Angeles, núm. 4, con buenas habitaciones acristaladas, patio principal y dos interiores, cocina alta y baja, puerta y escalera falsa, pozo abundante; darán razon en la misma casa.

Venta de maderas y materiales.

En la calle de las Farres, núm. 13, la hay de álamo negro y de castaño de todos gruesos y largos, cortados en las menaguantes de Enero del 70 al 74. También se vende cal superior a 19 rs. cahiz y a 22 puesta en las obras.

Lienzos. En el establecimiento de D. Rafael Tejera, calle de la Espartería núm. 28, frente al Arco alto, se acaba de recibir un buen surtido de lienzos para toldos, y se ponen a domicilio por cuenta de este establecimiento a precios convencionales.



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan. Gran surtido en camas de bronce doradas. Idem en cuñas y camas de hierro. Surtido general de ferretería. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Cartuchos y tacos para escopetas Lafouchet.

Revolvers y cápsulas para los mismo. Pólvora superior para caza. Crin vegetal. Colechones de varias clases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construcción de casas. Se reciben encargos para la construcción de balcones, rejas y cancelas, a precios muy baratos.

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 cartas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja.

Habitaciones. Desde el día se arriendan en la casa calle de Góngora, núm. 44. Informarán en la librería de este periódico.

Avellana. Se vende de superior calidad en la calle Marmol de Bañuelos, núm. 4.

Traslado. El establecimiento literario de segunda enseñanza dirigido por el licenciado D. Tomas Crespo del Moral, se ha trasladado a la calle de Pompeyos núm. 2; y empezarán las clases de rejas el 1.º de Julio próximo bajo la dirección de un acreditado profesor.

Traslacion. Don Antonio Carbonell ha trasladado su habitación e critorio y almaces a la plazuela de Hinojares número 6.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Observación de la dentadura y las encías. Depósito Gra. en España, Sres. I. Ferrer y C.ª, Montería, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Venta. Se hace de una estantería completa con su correspondiente mostrador, estando en muy buen uso y propia por sus condiciones para diferentes objetos. Darán razon calle Topete e Espartería núm. 8.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de la Moreria núm. 10. Calle de Santa Victoria núm. 2. Angel Ortega, dara razon.

Arrendamiento. Se hace desde el día de tres graneros, dos de chochientos fanegas y uno de mil. En la calle José Rey, núm. 29, darán razon.

Aguas sulfúreas artificiales de Carratraca. Esta preparación, resultado de un exacto análisis y elaborada con toda escrupulosidad reemplaza ventajosamente a las aguas sulfúreas naturales tan empleadas hoy para combatir un gran número de enfermedades, tales como erupciones cutáneas de cualquier género que sean, herpes, sarna, eczemas crónicos y toda clase de afecciones que dependan de un vicio de la sangre. Con gran prontitud y economía se obtiene un baño en las mejores condiciones. Véase el prospecto que acompaña a cada botella. Se expenden en Córdoba, Farmacia de D. Mariano Montilla, calle de S. Pablo, y en la de D. Joaquín Fuentes y Terrés, calle Océanos, núm. 4; donde tan bien se encuentran paquetes de sales marinas, con los que se imitan perfectamente las aguas de mar.

CHOCOLATES DE MADRID. FÁBRICA-MODELO DE LA COMPAÑIA COLONIAL. FUNDADA EN EL AÑO DE 1854. La COMPANIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en gran escala, con maquina movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto a sus precios, sino que también una perfección de molido desconocida hasta entonces. De aquí la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras diarias. Once son las medallas de premio que han obtenido. Este establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza. CHOCOLATES, CAFES, TES Y TAPIOCA. DEPÓSITO GENERAL, CALLEMAYOR 18 y 20 MADRID. PUNTOS DE VENTA EN CÓRDOBA. Sres. Usano y Linares, calle de de Prim, núm. 49. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 10. Juan de Dios Luque, Juderia, 2. Puzinni hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Sancho Chia, calle de Armas, 26.

LA FAMA CORDOBESA. Fábrica de licores, agnardiemes amizados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gascosas y jarabes refrescantes, calle del Rico núm. 2, Córdoba. LICORES DEL PAIS. Menta, Flor de anis, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curezao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Mentrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Limon de Marsella, Amargo, Café, Noyó, Boca de dama, Azúcar, Maraschino, a 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la h. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, agnardiemes y licores de todas clases de superior calidad. LICORES SUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella. ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosá a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba. LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Casis, Buier, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, a 25 rs. Ginebra a 40 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, a 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id. VINOS ESTRANGEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Bernut, a 44 rs. Burdeos legitimo, class Chateau Margau, a 48 rs. botella. Del Rhin, a 30 rs. botella. VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de nota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lactoria Cristi, Pasrete, Malaga añejo, a 10 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejis, a 8 rs. botella. De guindas, a 40 rs. botella. BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes. NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposicion de Paris, y llenas de vinos o licores se expenden a 20 rs. una. Los embases de cajón o tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas. INTERESANTE. Los consumidores que desean los cascos vacíos se les rebaja un real en botella, si lleva más generoso; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES. Recomendados hace 20 años por los mejores médicos. EL VEJIGATORIO DE ALBESPEYRES es uno de los más preciosos agentes de la terapéutica. Accion energética producida sien pre 12 horas a lo mas despues de su aplicacion. Esuelto es un estuche metálico es de un transporte fácil y (económica natura) mente su lugar en la cartera del médico que ejerce en el campo. Exigir la firma de Albespeyres sobre cada vejigatorio. EL PAPEL DE ALBESPEYRES es la preparación más cómoda para conservar los vejigatorios sin que pierdan su accion sin que produzca una supuracion sin oler y regular. Cada hoja de papel lleva el nombre de Albespeyres, Paris 78, Faubourg de la Madeira, y en todos los farmacias donde se encuentran se venden entre las Capsulas Raguen. Depósito general en Madrid, I. Ferrer y Compañia, Moreria 51 principal; en Córdoba Fra. noisco Avilés.

Diligencias a los baños de Carratraca. Llegada la temporada de estos tan celebrados baños, queda establecido el servicio de carruajes entre la estacion de Gouaves y dicho punto. Como su dueño D. Juan Nogales tiene acreditado el inmejorable servicio que sus coches han prestado en años anteriores, es la suficiente recomendacion para el público, saber que sor de dicho señor, y por consiguiente escusado decir que aquellos son bastante cómodos y están a cargo de mayoriales acreditados. Los precios son los siguientes: Interior. . . . . 40 rs. Cupe. . . . . 30 Esceso de peso 2 rs. arroba. El despacho central de billetes está situado en la Agencia de Ferro-carriles, calle Ayuntamiento, número 12. Los señores viajeros procedentes de las líneas de Madrid y Sevilla que se dirijan a expresado punto, encontrarán en la estacion de Córdoba a la llegada y salida de los trenes un encargado que les facilitará sus billetes para que lleven aseguradas las localidades.

Almoneda. En la anunciada en la plazuela de Séneca, 28, se realiza un rebaja de precio los efectos por 8 dias y por tener que desocupar el local en que están. Al publico. El establecimiento que estuvo situado en la calle de Odreros número 2, de la propiedad de D. Miguel Coca, se ha trasladado a la del Ayuntamiento 6 y 8.

Venta. Se venden en subasta estrajudicial que se verificará el día 4 de Agosto próximo, de 12 a 4 de la tarde, en la Notaria de D. Antonio Garcia de Mesa, los tres casis unidas que constituyen la acreditada fonda de Rizzi, situada en la calle de Ambrosio de Morales en esta ciudad. El tipo mínimo para admitir proposiciones, será el de quince mil duros, de los cuales el pago de su mitad podrá aplazarse convencionalmente, reservándose el propietario la aprobacion de la postura que crea mas ventajosa por el término de 24 horas. También se podrá enagenar al comprador el mobiliario y servicio completo del establecimiento.

Cosario. Juan de la Cruz, cosario de la Carlota, con una magnífica galera, admite asientos y encargos en la posada nueva de la calle de San Pablo. Vinagre superior. Se vende en el Marmol de Bañuelos número 4.

JARABE LAROZE DE CORTAZAS DE NARANJAS AMARGAS. 35 años de exito atestiguan su eficacia como: TONICO EXCITANTE, para recomponer las funciones del estomago, activar las de los intestinos y curar las enfermedades nerviosas agudas o crónicas; TONICO ANTI-NEURVOSO, para curar esas indisposiciones numerosas precursoras de las enfermedades que el cura, al hacer y facilitar la digestion; ANTI-PERIODICO, para quitar calofrios y dolores con o sin intermitencia, de los que los amargos son los especificos, y curar gastritis, gastralgias; TONICO REPARADOR, para combatir el empobrecimiento de la sangre, la dispepsia, la anemia, el agotamiento, impotencia, languidez. Dep. Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martia.

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1873 se arrienda cortijo nombrado Alamillo de Valdepeñas situado en la campiña del término de este capital, compuesto por mayor de 534 fanegas de tierra. Para tratar de su renta y condiciones, calle del Paraiso, núm. 8, 6 en la de José Rey, 21. Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 71. Informarán en la Librería de este periódico.

Aguas acidulo-ferruginosa carbonatadas de Villaharta. Estas aguas minerales, tan conocidas y en esta provincia por los buenos resultados que se han obtenido con su uso en muchas enfermedades, son útiles principalmente en las afecciones de estomago, como dolor, en las digestiones, en los padecimientos de hígado y en general en todos aquellos que se recomienda la accion tónica reconstruyente del hierro unida a la cesobstruente y artespasmódica de los demás principios que entran en su composicion. Depósito central, farmacia del Dr. Mollá, calle de San Pablo. Botella 3 1/2 rs.

Venta. A voluntad de su dueño se venden varias suertes de olivar el término de Montilla, nombradas «El olivar» con 1533 pites de olivo, «Tablada» con 911 olivos, «Juan vieja» con 230 olivos «Zorrera» con 444, esta en término de Aguilár. Para enterarse de las demas condiciones en casa del procurador D. Angel Ferrer calle de los Morillos núm. 3, Córdoba.

Juegos completos de lotería. Se acaban de recibir sumamente económicos en la librería del «Diario».

Vertical text on the right edge of the page, including 'Núm. 68' and other fragments.